

In Memoriam

PROFESOR DR. WOLFGANG WEISCHET
1921-1998

Quien dedicara una buena parte de su vida y varias de sus obras científicas a la Geografía de Sudamérica y, especialmente, de Chile, falleció el 13 de enero de 1998, un día después de cumplir 77 años, a causa de una grave enfermedad que sólo logró vencerlo después de una larga y valiente lucha.

Wolfgang Weischet nació en Solingen-Ohligs, Alemania, en 1921. Después de estudiar Meteorología, Física y Matemáticas en Hamburgo y Berlín, siguió la carrera de Geografía en la Universidad de Bonn, donde fue discípulo del profesor Carl Troll, de quien siguió las huellas en su interés por la Ecología.

El primer contacto con el espacio geográfico sudamericano lo tuvo justamente en Chile, cuando, después de recibir su doctorado en 1954, se le presentó la oportunidad de realizar una investigación en nuestro país. Más tarde aceptó el cargo de Director del Instituto de Geografía y Geología de la Universidad de Valdivia, cargo que ejerció desde 1959 hasta 1961.

Al regresar a su patria se le ofreció la cátedra de Geografía Física en la Universidad de Friburgo, donde permaneció hasta su jubilación en 1990, pero sin olvidar lo que fue su primer centro de interés, Sudamérica y en particular Chile, adonde volvió en más de una oportunidad para dictar conferencias o cursos y la última vez, de vacaciones, acompañado de su nieto, a quien, seguramente, quiso traspasar parte del cariño que sentía por estos remotos lugares.

Tanto en Alemania como en los otros países donde trabajó, el profesor Weischet es reconocido como un geógrafo altamente calificado, que se distinguió por un infatigable afán de investigar y publicar, así como también por su vocación docente y por su buena disposición para asesorar a los geógrafos jóvenes, a muchos de los cuales dirigió en sus tesis doctorales, como es el caso de los autores de estas letras en homenaje a su memoria.

La obra científica de W. Weischet puede ser agrupada en tres áreas de interés: los trabajos de Geografía Regional en diferentes sectores de Sudamérica, trabajos de Climatología y los estudios sobre los problemas ecológicos de la zona tropical.

Entre las publicaciones del primer grupo sobresalen: el libro sobre Geografía de Chile (**Chile, seine laenderkundliche Individualitaet und Struktur**), publicado en 1970, un estudio sobre las características físicas (incluido un análisis del terremoto de 1960), demográficas y económicas del país; **Reforma agraria y nacionalización de la minería en Chile (Agrarreform und Nationalisierung des Bergbaus in Chile, 1974)**; y una Geografía de Sudamérica.

Obras importantes del segundo grupo son su **Allgemeine Klimageographie** y su **Einfuehrung in die Klimatologie**.

Su libro **Las desventajas ecológicas de los trópicos**, publicado en 1977, es sólo un ejemplo del tercer grupo de obras de W. Weischet.

Una demostración de su entereza frente a la enfermedad es su última publicación: en 1996 apareció el primer tomo de **Climatología Regional. 1a. Parte: El Nuevo Mundo (Regionale Klimatologie. Teil 1. Die Neue Welt)**. Su partida acaeció mientras preparaba el segundo tomo, **Regionale Klimatologie. Teil 2. Die Alte Welt**.